

Vorstellung der diesjährigen Preisträgerin des Tübinger Förderpreises für Ältere Urgeschichte und Quartärökologie

Hans-Peter Uerpmann
Institut für Ur- und Frühgeschichte
Abteilung für Ältere Urgeschichte und Quartärökologie
Universität Tübingen

Die Preisträgerin des fünften Tübinger Förderpreises für Ältere Urgeschichte und Quartärökologie ist Prof. Natalie Dawn Munro, Ph.D., von der University of Connecticut. Der Preis wurde im Rahmen einer Feierstunde am 6. Februar 2003 verliehen.

Frau Prof. Munro wird für ihre wissenschaftlichen Untersuchungen ausgezeichnet, die sich mit der Nutzung tierischer Ressourcen am Übergang von der letzten Kaltzeit in die derzeitige Warmzeit im Vorderen Orient beschäftigen. Der fruchtbare Halbmond, das Gebiet, das sich vom heutigen Israel in einem großen Bogen um Mesopotamien herum bis nach Südwest-Persien erstreckt, ist das Ursprungsgebiet der bäuerlichen Wirtschaftsform. Da diese Wirtschaftsform die Grundlage unserer heutigen Kultur ist, steht ihre Entstehung seit 50 Jahren im Zentrum wissenschaftlicher Anstrengungen. Die Entschlüsselung der Vorgänge, die vor mehr als 10.000 Jahren zum Ackerbau und zur Entkennung der Viehzucht geführt haben, ist eine besondere Herausforderung für die Urgeschichte. Die Untersuchungen an Tierknochenfunden aus späteiszeitlichen Fundstellen in Israel leiten einen wesentlichen Beitrag zu diesen Forschungen.

Frau Munro ist Assistant Professor am Department of Anthropology der University of Connecticut. Davor war sie für ein Jahr Postdoctoral Fellow am Smithsonian Institut in Washington D.C. Die nun geehrte Doktorarbeit wurde an der Universität von Arizona in Tucson verfasst, nachdem sie ihr Studium der Anthropologie mit urgeschichtlichem Schwerpunkt an der Southern Methodist University in Dallas, Texas, begonnen und an der Simon Fraser Universität in Burnaby, Kanada, abgeschlossen hatte. Zur Forschungsarbeit gehörten Ausgrabungen in Israel, der Türkei, Schottland, Kanada und im Südwesten der USA.

Stifter des mit 5000 Euro dotierten Preises ist die Firma ratiopharm. Die Begründer des Unternehmens, das Ehepaar Ruth und Dr. h. c. Adolf Merckle hat aus Verbundenheit mit der einmaligen paläolithischen Fundlandschaft rund um Blaubeuren und Schelklingen die Trägerschaft für den Tübinger Förderpreis für Ältere Urgeschichte und Quartärökologie übernommen.